
UNIVERSITÀ DEGLI STUDI DI PADOVA

Il IV Consiglio degli Studenti
VERBALE N.4/2013

ADUNANZA DEL CONSIGLIO DEGLI STUDENTI DEL 20 SETTEMBRE 2013

Il 20 Settembre 2013, alle ore 15.00, presso l’aula Mocenigo di Palazzo del Bo a Padova, si è 
riunito il Consiglio degli Studenti dell’Università degli Studi di Padova per discutere il seguente 
ordine del giorno.

Ordine del giorno:

1- Nomina dei rappresentanti degli studenti nel Presidio di Ateneo per la Qualità della 
Didattica e della Formazione;
2- Nomina dei rappresentanti degli studenti nei Poli Bibliotecari di Ateneo;
3- Nomina dei rappresentanti degli studenti nella Commissione per le pari opportunità e le 
parità di genere;
4- Nomina del rappresentante degli studenti nell'Osservatorio di Ateneo per le pari 
opportunità;
5- Nomina del rappresentante degli studenti nel CO.RE.CO;
6- Report della Commissione Aula studio Paolotti;
7- Report della Commissione Carta dei Diritti e dei Doveri degli Studenti e dei Dottorandi;
8- Report dell'incontro del 30 agosto con R. Bordin;
9- Espressione del parere del Consiglio degli Studenti circa la Relazione Comitato CUS.

Il Presidente nomina segretario verbalizzante il Consigliere Federico D'Ambrosio. Il Presidente 
procede alla verifica dei presenti.

Organo Nome e Cognome P A G

Senato Accademico Bertin Francesco X

Senato Accademico Ghezzo Sara X

Senato Accademico Lonardi Stefano X

Senato Accademico Pozza Gianluca X

Senato Accademico Zabai Marco X

Consiglio di Amministrazione Conzon Gianluca X

Consiglio di Amministrazione Quagliotto Davide X

Consiglio di Amministrazione dell’ESU Lunardon Luigi X

Consiglio di Amministrazione dell’ESU Pigatto Giada X

Comitato per lo sport universitario Albertin Gabriella X
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Comitato per lo sport universitario Saggiorato Andrea X

Rappresentante degli studenti disabili 
nella Commissione disabilità e handicap

Andreoli Marco X

Dipartimento di Agronomia Animali 
Alimenti Risorse Naturali e Ambiente – 
DAFNAE

Berton Marco X

Dipartimento di Ingegneria industriale Bolge Stefano X

Dipartimento di Salute della Donna e del 
Bambino – SDB

Borin Marco X

Dipartimento di Filosofia, Sociologia, 
Pedagogia E Psicologia Applicata – 
FISPPA

Canesso Annagiulia X

Dipartimento di Geoscienze Ceccato Alberto X

Dipartimento di Diritto Pubblico, 
Internazionale e Comunitario

Chiopris Federico X

Dipartimento di Medicina – DIMED Claus Mirko X

Dipartimento di Fisica E Astronomia 
"Galileo Galilei"

D’ambrosio Federico X

Dipartimento di Scienze Economiche e 
Aziendali "Marco Fanno"

De Nes Filippo X

Dipartimento di Medicina Molecolare Dellapittima Matteo X

Dipartimento di Beni Culturali, 
Archeologia, Storia dell'arte, del Cinema e 
della Musica – DBC

Di Meglio Ilaria X

Dipartimento di Diritto Privato e Critica del 
Diritto – DDPCD

Drago Anna X

Dipartimento di Scienze Cardiologiche, 
Toraciche e Vascolari

Fadel Andrea X

Dipartimento di Scienze Storiche, 
Geografiche e dell'antichità – DISSGEA

Ghedini Giacomo X

Dipartimento di Scienze Chimiche Giacon Federico X

Dipartimento di Studi Linguistici e Letterari 
– DISLL

Giuliana Giuseppe Luca X

Dipartimento di Biologia Guida Samuela X
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Dipartimento di Scienze Politiche, 
Giuridiche e Studi Internazionali – SPGI

Marchesin Jacopo X

Dipartimento di Tecnica e Gestione dei 
Sistemi Industriali

Mendola Daniela Laura X

Dipartimento di Neuroscienze – NPSRR Montanari Alvise X

Dipartimento di Ingegneria Civile, Edile e 
Ambientale – ICEA

Paneghel Francesca X

Dipartimento di Scienze Statistiche Perego Lorenzo X

Dipartimento di Scienze Del Farmaco – 
DSF

Pierazzoli Cecilia X

Dipartimento di Territorio e Sistemi Agro-
Forestali – TESAF

Rigato Eliana Francesca X

Dipartimento di Medicina Animale, 
Produzioni e Salute – MAPS

Sammarco Alessandro X

Dipartimento di Psicologia dello Sviluppo 
e della Socializzazione

Scalia Marilena X

Dipartimento di Scienze Biomediche – 
DSB

Solazzo Giuseppe X

Dipartimento di Matematica Tardivo Carlo X

Dipartimento di Ingegneria 
dell'informazione

Tonin Alessandro X

Dipartimento di Scienze Chirurgiche 
Oncologiche e Gastroenterologiche – 
DISCOG

Vecchione Sarah X

Legenda: P = Presente; A = Assente; G = Assente giustificato

COMPONENTI 42
ASSENTI GIUSTIFICATI 8
NUMERO LEGALE della seduta 18
ASSENTI 6
PRESENTI 28

Verificata la presenza del numero legale, alle 15:10 il Presidente dichiara la seduta aperta e valida e 
propone di anticipare il punto 5 e il punto 8 dell'ordine del giorno. Il Consiglio approva.
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       5 - Nomina del rappresentante degli studenti nel CO.RE.CO

Il Presidente ricorda come abbia già avuto luogo, in data 12 settembre, una seduta del Co.Re.Co, cui 
ha  partecipato,  in  via  straordinaria  e  a  seguito  della  decisione  del  Consiglio  di  Presidenza,  il 
consigliere  Davide Quagliotto e propone quindi, alla luce del lavoro da lui svolto in materia di 
Diritto allo Studio, di rendere ufficiale la sua nomina. Si impegna inoltre a procurare al Consiglio la 
delibera che sancisce che il rappresentante degli studenti in Co.Re.Co sia membro del Consiglio di 
Amministrazione dell'Università da cui proviene. 
Il Consiglio approva con un'astensione di Laura Mendola.
Quagliotto  riassume quindi  i  contenuti  del  primo incontro  del  Co.Re.Co,  il  quale  ha approvato 
all'unanimità la proposta di modifica alla Legge Regionale in materia della tassa sul Diritto allo 
Studio,  spostandola  dal  bilancio  regionale  ai  bilanci  delle  singole  Università,  i  quali  non sono 
assoggettati al Patto di Stabilità.
Marco Zabai propone che report di questo tipo vengano riferiti al Consiglio degli Studenti a ogni 
incontro del Co.Re.Co. 

8 -  Report dell'incontro del 30 agosto con R. Bordin

Il Presidente, prima di passare al report dell'incontro, informa il Consiglio circa il recente 
ampliamento della presenza studentesca agli ultimi due incontri con il Commissario Straordinario 
dell'ESU Rocco Bordin, ai quali hanno partecipato non solo i rappresentanti degli studenti in 
Consiglio di Amministrazione dell'Università e in Consiglio di Amministrazione dell'ESU, ma 
anche i Senatori Accademici e il Presidente del Consiglio degli Studenti. Il Presidente ricorda che, 
nonostante l'esito di ampliare la rappresentanza studentesca sia auspicabile, ciò è avvenuto in 
contrarietà all'articolo 44 del Consiglio degli Studenti. Data la lettura dell'articolo, auspica che in 
futuro queste decisioni passino in primo luogo tramite l'approvazione del Consiglio stesso. 
Prende quindi la parola Giada Pigatto, la quale riferisce di come l'incontro del 30 agosto sia stato 
incentrato principalmente sulla questione delle residenze, alcune delle quali sono attualmente chiuse 
per problemi contingenti di ristrutturazioni, e sull'aumento delle tariffe mensa avvenuto a settembre 
e sommatosi all'aumento già stabilito nel mese di maggio, 
Interviene Marco Zabai, il quale propone di affrontare la grave questione del Diritto allo Studio in 
quanto Consiglio degli Studenti, organo cui compete l'autorità di esprimersi, anche in modo forte, a 
nome di tutti gli studenti dell'Ateneo di Padova circa l'attuale situazione allarmante in tema di 
Diritto allo Studio.
Interviene Giuseppe Solazzo, il quale esprime le proprie perplessità circa la decisione di aumentare 
ulteriormente le tariffe della mensa, sottolineando come, nel momento in cui queste andranno a 
costituire degli introiti ulteriori e non previsti per l'ESU, sia necessario rivendicare che l'Ente li 
reinvesta in termini di miglioramento dei servizi offerti agli studenti.
Interviene Carlo Tardivo, il quale propone di invitare Rocco Bordin per un confronto alla prossima 
seduta del Consiglio degli Studenti.  
Marco Zabai ribadisce la necessità di evitare discussioni sterili e di creare un documento condiviso 
in sede di Consiglio degli Studenti.
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Interviene Giada Pigatto, che concorda sia con la proposta di Marco Zabai che con quella di Carlo 
Tardivo, e ricorda inoltre problematiche quali l'impossibilità, per i rappresentanti degli studenti in 
ESU, di prendere visione del bilancio dell'Ente stesso, nonché la questione ancora aperta della 
mensa Marzolo.
Interviene Luigi Lunardon, il quale si dice favorevole alla stesura del documento condiviso, purché 
questo non si limiti a riportare sole questioni di principio, bensì contenga anche disposizioni precise 
ed efficaci. 
Escono Giada Pigatto e Davide Quagliotto.
La discussione si interrompe, su proposta del Presidente, per permettere al Dottor Fiorotto, giunto 
per fornire al Consiglio una sintesi della Relazione Comitato CUS, di prendere la parola. Il 
Consiglio approva.

9- Espressione del parere del Consiglio degli Studenti circa la Relazione Comitato CUS 

Prende la parola il Dottor Fiorotto, il  quale presenta la situazione di finanziamento del CUS, la 
liquidazione  degli  importi  2013 e  la  determinazione  del  contributo  da  parte  dell'Università  per 
l'anno 2014. Spiega, inoltre, come il bilancio del CUS sia tornato, anche se di poco, in attivo, come 
il  grado  di  realizzazione  delle  attività  programmate  appaia  pienamente  rispettato,  come 
l’utilizzazione  degli  impianti  sportivi  per  le  attività  dei  corsi  di  laurea  di  Scienze  Motorie  sia 
garantita anche per l’anno 2014 e come, sempre per il 2014, non siano previste diminuzioni di spese 
o riduzioni delle attività.
Sulla base di queste considerazioni, il Presidente propone un parere positivo. Il Consiglio approva 
all'unanimità.

8- Report dell'incontro del 30 agosto con R. Bordin (continuazione della discussione)

Riprende dunque la discussione precedentemente sospesa.
Prende  quindi  la  parola  Marco  Zabai  che,  nonostante  esprima  qualche  perplessità  circa  l'esito 
positivo dell'incontro, si dice d'accordo con la proposta di Carlo Tardivo.
Il Presidente propone quindi di stilare, in sede di Consiglio di Presidenza, una scaletta di domande 
che permetta  il  dialogo con il  Commissario Straordinario  dell'ESU Rocco Bordin,  il  quale  sarà 
invitato per un confronto al prossimo Consiglio degli Studenti. Il Consiglio approva all'unanimità.

1- Nomina dei rappresentanti degli studenti nel Presidio di Ateneo per la Qualità della 
Didattica e della Formazione

Considerata  l'approvazione  del  Senato  Accademico  della  proposta  avanzata  dal  Consiglio  degli 
Studenti di ampliare la rappresentanza studentesca al numero di quattro componenti all'interno del 
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PAQDF, vengono proposti i nomi di Simone Linzitto,  Antonio Benvenuto,  Giuseppe Solazzo e 
Filippo Zamparo. Il Consiglio approva all'unanimità. 

2- Nomina dei rappresentanti degli studenti nei Poli Bibliotecari di Ateneo

Vengono proposti i seguenti nomi:

Polo Giuridico: Luca Fiume;
Polo “Beato Pellegrino” delle discipline letterarie, linguistiche e pedagogiche: Simona Tardani;
Polo delle Sedi Staccate e delle Biblioteche Convenzionate: Daniela Laura Mendola;
Polo di Agripolis-Legnaro: Andrea Casagrande;
Polo di Ingegneria: Stefano Bolge;
Polo di Lettere: Emanuele Caon;
Polo di Psicologia: Roberto Barattini;
Polo di Scienze: Linda Gatto;
Polo di Scienze Sociali: Andrea Pittarello;
Polo Medico: Matteo Della Pittima.

Giuseppe Solazzo interviene proponendo un futuro ampliamento della rappresentanza all'interno del 
Polo di Scienze.
Il Consiglio approva all'unanimità.

3- Nomina dei rappresentanti degli studenti nella Commissione per le pari opportunità e le 
parità di genere

Vengono proposti i nomi di Mirco Costacurta e Susanna Vigliani. 
Il Consiglio approva all'unanimità.

4- Nomina del rappresentante degli studenti nell'Osservatorio di Ateneo per le pari 
opportunità

Viene proposto il nome di Daniele Giangiulio. 
Il Consiglio approva all'unanimità.
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6-  Report della Commissione Aula studio Paolotti

Alle 17.20 subentra in qualità di Segretario verbalizzante Matteo Dellapittima.
Carlo Tardivo riporta la sintesi dell'incontro di Luglio con il Prof. Schiavon, durante il quale, in 
realtà, il tema dell'Aula studio Paolotti è stato affrontato solo marginalmente. La discussione si è 
infatti  concentrata  sull'occupazione  dell'aula  studio  Galilei  da  parte  dei  gestori  dell'aula  studio 
Baracca.  Il  consigliere  Davide  Quagliotto  si  è  proposto di  farsi  carico  di  dialogare  con questo 
gruppo di studenti, dal quale si sta ancora aspettando risposta.
Carlo Tardivo, in seguito, sottolinea come l'aula studio Paolotti stia vivendo un momento critico: a 
seguito  del  sequestro  dei  piccoli  elettrodomestici  presenti  al  suo  interno  e  della  decisione 
dell'Ateneo di allarmare la porta che consentiva l'accesso al cortile interno, infatti, l'Aula Studio 
Paolotti si è vista privata di alcune delle peculiarità che la rendevano un progetto unico, sulla scorta 
delle common room presenti in tutta Europa. Nonostante le ripetute richieste da parte del Comitato 
di Gestione di prendere visione delle normative igienico-sanitarie e di sicurezza relative all'uso di 
piccoli elettrodomestici, queste non sono mai state fornite.
Attualmente, il Comitato di Gestione ha proposto delle modifiche rispetto al rinnovo del contratto 
con  l'Ateneo,  i  cui  punti  principali  sono  la  richiesta  che  l'Ateneo  stesso  finanzi  la  raccolta 
differenziata e gli abbonamenti alle riviste e che informi la Commissione con ragionevole anticipo 
circa  qualsiasi  tipo  di  decisione  inerente  all'aula  studio.  Il  Comitato  sta  attendendo  di  poterne 
discutere con il Prof. Schiavon.

7- Report della Commissione Carta dei Diritti e dei Doveri degli Studenti

Il Presidente riporta la sintesi dell'incontro della “Commissione Carta dei Diritti e dei Doveri degli 
Studenti e dei Dottorandi”, la quale si è riunita in data 9 settembre e si è data come priorità non solo 
la discussione circa la Didattica e il Diritto allo Studio, ma anche la trattazione di temi che 
riguardano la vita dello studente come cittadino e membro attivo della propria comunità.
La prossima riunione è stata fissata per il 30 settembre alle ore 17:30; la Commissione si occuperà 
di delineare i Principi Generali della Carta e gli articoli inerenti gli spazi per la didattica. Per tale 
motivo si ritiene di invitare alla prossima riunione anche un membro della Commissione Aula 
studio Paolotti e un rappresentante dei Dottorandi.

Completata la discussione di tutti i punti all'ordine del giorno, alle ore 17.30 il Presidente dichiara 
chiusa la seduta.

Il Segretario Verbalizzante    Il Presidente del Consiglio
   Federico D'Ambrosio        Annagiulia Canesso
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